

LA SIDRA

DE LA SEMAINE

CHABBAT PARCHAT
VAYECHEV
SAMEDI 12 DECEMBRE 2009
25 KISLEV 5770

43^e année

12

EDITORIAL

par Haïm NISENBAUM

A l'avant-garde de la Lumière

Les hommes se rassemblent autour de la lumière dit-on. C'est sans doute là une bien ancienne évidence. De fait, depuis les temps les plus reculés, la lumière a joué ce rôle, incarnant une puissante et rayonnante sérénité, créant comme une zone de protection autour d'elle. Elle a constitué comme un halo qui aurait repoussé les éléments négatifs et promettrait de grandir pour s'étendre peu à peu jusqu'à les chasser définitivement. Pour cela, la lumière est plus qu'un simple phénomène physique. Elle est, tout à la fois, un esprit de résistance, une volonté conquérante et pacifique et un espoir invincible.

Notre temps est parfois bien obscur. C'est une sorte de nuit qui semble souvent envahir les consciences. Celle-ci a pour nom violence, perte des pères, renoncement aux valeurs fondamentales, oubli des autres etc. Finalement, elle est l'élément constitutif de cette situation paradoxale qu'on dénomme l'exil où D.ieu Se dissimule dans Son monde et où, chez certains, le Bien le cède à son contraire. Lorsque, au fil des jours, l'homme avance au long de sa route, l'obscurité lui pèse. Il la ressent comme si le long voyage entrepris, celui de l'Histoire, devenait interminable, comme si sa conclusion reculait à chacun de ses pas. C'est justement alors que surgit 'Hanouccah.

Les flammes du chandelier de la fête s'élèvent. Elles éclairent le foyer de chacun et elles illuminent la nuit extérieure. Elles se dressent sur les places publiques et montrent aux hommes le chemin de la lumière.

Comme elle est douce, cette clarté qui monte vers les étoiles! Comme elle est grande aussi! Elle dit une vérité éternelle: l'obscurité finit toujours par être vaincue. Aussi puissante paraisse-t-elle être, aussi épaisse soit la façon dont elle parvient à recouvrir le monde, un petit éclat de lumière suffit à la disperser. La clarté de 'Hanouccah se projette ainsi sur le monde. Sans doute est-ce la raison pour laquelle, au-delà des événements historiques qu'elle rappelle, elle fait sens pour tous. Lorsque la célébration revient, il nous appartient de nous en pénétrer. D'une certaine manière, nous sommes tous des porteurs de lumière. Ils ont été nombreux ceux qui, au cours des siècles, ont justement voulu l'éteindre. Ils ont connu le sort de toutes les obscurités; ils ont disparu devant elle. Il nous faut, à présent, la diffuser encore, faire qu'aucun recoin obscur ne subsiste, en nous et à l'extérieur. Les temps de lumière arrivent, les flammes de 'Hanouccah qui montent en chaque maison et dans l'espace public en sont comme l'avant-garde.

VIVRE AVEC LA PARACHA

Adapté
d'un discours
du Rabbi
de Loubavitch

Vayéchév

Et il m'a tiré d'un puits tumultueux, de la fange de Yavane
(Psaumes 40:3)

Yavane signifie la boue (Rachi, ibid)

'Hanouccah célèbre la victoire de la Judée sur la Grèce, d'une petite troupe de Juifs sur ceux qui tentaient de subvertir leur foi et profaner la sainteté de leur vie.

Dans le cours de presque cinq millénaires de l'histoire juive, de nombreuses idéologies et cultures ont cherché à compromettre notre allégeance à D.ieu et à Sa Torah. Mais quelque chose d'unique caractérise le défi lancé par les Hellénistes, il y a de cela vingt et un siècles, quelque chose qui marque 'Hanouccah comme le triomphe ultime de l'esprit sur la matière et de la lumière sur l'obscurité.

La terre et la matière

En général, les facteurs qui peuvent miner l'intégrité de la foi d'un Juif et son engagement pour D.ieu entrent dans deux catégories.

Les plus flagrantes sont ceux d'ordre matériel. Le Juif qui vivait dans l'Europe du moyen-âge avait le choix: soit il restait attaché à sa foi et souffrait d'humiliations, de pauvreté, de fréquentes expulsions ou de massacres, soit il acceptait de se soumettre à la foi de ses «hôtes». L'Amérique et l'Europe du vingtième siècle offraient le même choix, quoiqu'en termes plus humains, invitant les Juifs à délaissier le Chabbat, les Tefilines et la Cacheroute pour une lente dissolution dans le «melting pot», la cul-

L'allumage de la première bougie de 'Hanouccah aura lieu avant celui des bougies de Chabbat

Horaires d'entrée et sortie de Chabbat Parchat VAYECHEV

PARIS — ILE DE FRANCE

Entrée : 16h 35 • Sortie 17h 48

Horaires d'entrée du Chabbat en PROVINCE

Strasbourg	16.15	Bordeaux	17.03	Grenoble	16.36
Lyon	16.38	Toulouse	16.59	Montpellier	16.49
Marseille	16.44	Nice	16.35	Lille	16.24
		Nancy/Metz	16.19		

à partir du dimanche 6 décembre 2009

Heure limite du Chema : 10h36 Pose des Tefilines : 7h18

Molad : jeudi 17 décembre à 0h 59 minutes et 10 'Halakim

Roch 'Hodech Tévet : jeudi 17 et vendredi 18 décembre 2009



Articles et contenu réalisés par le

BETH LOUBAVITCH

8, rue Lamartine - 75009 Paris

Tél : 01 45 26 87 60 - Fax : 01 45 26 24 37

chabad@loubavitch.fr **www.loubavitch.fr**
Serveur vocal Le'haïm : 01 44 52 02 52

Association reconnue d'Utilité Publique
habilitée à recevoir les DONs et les LEGS

Directeur : Rav S. AZIMOV

LA SIDRA

ture environnante et faciliter ainsi l'accès au «rêve américain» ou à l'«européanisation». Au niveau individuel, nous sommes chaque jour en prise au choix de consacrer notre vie à servir notre Créateur et accomplir le but de notre création ou de poursuivre notre quête de gratifications et de gains matériels.

Les défis idéologiques sont plus subtils : il s'agit de doctrines et de philosophies qui clament n'avoir pour but que la vérité et peuvent même épouser des comportements altruistes et des buts transcendants. Mais elles n'en sont pas moins étrangères à l'âme juive. Un Juif séparé de ses racines et ignorant ou dépréciant son héritage est une proie toute prête pour ces « eaux étrangères » qui lui offrent d'apaiser sa soif spirituelle.

La troisième catégorie est infiniment plus nocive : il s'agit de doctrines qui brassent le matérialisme et les fontaines de la raison pour en faire une boue mortelle.

Un individu enterré dans la matérialité peut creuser et se frayer un chemin qui le mènera vers le soleil. Un homme qui sombre dans la mer d'une rationalisation erronée peut se débattre, faire surface et nager vers la rive. Mais celui qui a ajouté de l'eau à sa terre, qui sature son matérialisme de liquide intellectuel fabrique un borbier dont il est plus difficile de s'extirper. Quand son âme tente de se détacher de la mondanité et du matérialisme, une armée de rationalisations se soulève pour faire taire cette aspiration. Et quand son esprit commence à s'éveiller devant la fausseté des principes étrangers, la matérialité le saisit et le fait redescendre. Il est constamment récupéré et tous les efforts de l'esprit et de la volonté qu'il investit pour s'ériger au-dessus de son enlèvement sont contrés par la tourbière d'un hédonisme idéalisé.

Tel est le défi que durent affronter nos ancêtres durant la domination grecque sur la Terre Sainte. *Yavane*, le mot hébreu pour désigner la culture helléniste, signifie «boue» (comme dans le verset des Psaumes cité ci-dessus). Les réformateurs hellénistes firent plus que d'attirer et forcer le peuple d'Israël à embrasser le culte du corps grec. Ils cherchèrent également à les endoctriner avec une philosophie qui exaltait la matérialité et faisait de son culte son idéal. Le Grec n'était pas simplement un païen, c'était un païen esthétisé par l'art, glorifié par la poésie et dévoué à la raison. Le Grec n'était pas simplement un matérialiste mais celui qui avait pétri ses aspirations matérialistes dans les eaux sublimes

de son intellect pour former un amalgame qui adhérait à l'âme et l'attirait petit à petit, membre par membre dans la boue de *Yavane*.

Contrairement à l'eau dans laquelle on peut sombrer lentement jusqu'au fond mais d'où l'on peut également remonter, la boue de *Yavane* agit lentement, attirant la personne vers le bas, peu à peu, pas à pas. Mais son enlèvement est régulier et risque d'être irréversible. En fait, tous les efforts pour l'en extraire en utilisant les moyens ordinaires sont voués à l'échec ; il faut faire agir la toute puissance de la foi pour y parvenir.

La boue sainte

Quelle que soit la composition de la boue, même si l'eau utilisée provient du puits le plus pur, quand elle est mêlée à la terre, elle donne de la boue.

C'est la raison pour laquelle nos Sages ont dit : «si l'étudiant en Torah est méritant, la Torah devient pour lui un élixir de vie ; s'il ne le mérite pas, elle devient une potion mortelle pour lui » (Talmud Yona 72b). Le mot hébreu *ze'hout* («mérite») signifie également «raffinement». Ainsi les paroles que l'on vient de citer peuvent aussi se lire : si l'étudiant dans la Torah se raffine, la Torah devient pour lui un élixir de vie, s'il ne se raffine pas, elle devient une potion mortelle pour lui. S'il ne raffine pas son âme, ne nettoie pas son caractère de la souillure de ses instincts les plus bas, les eaux de la Torah deviennent pour lui un puits de dépravation. Au lieu de sustenter son âme, sa sagesse et sa connaissance, elles ne font que nourrir son ego, justifier ses iniquités et l'aider dans ses manipulations et la distorsion de la vérité.

C'est là la leçon éternelle de 'Hanouccah : l'intellect peut être la faculté la plus élevée mais il peut également être l'instrument de sa chute vers les abîmes les plus profonds. 'Hanouccah célèbre la purification du Temple de la corruption helléniste, le triomphe de l'essence la plus pure du Judaïsme représentée par la petite fiole d'huile pure qui brûla dans la Ménorah pendant huit jours, par-dessus la boue de la Grèce.

Chacun de nous possède une telle petite fiole d'huile dans le puits de notre âme, une réserve d'engagement supra rationnel à l'égard de notre Créateur et qui possède la force d'illuminer notre vie d'une lumière pure et inviolable, une lumière qui assure que notre quête d'eau ne nous laisse pas nous enliser dans la boue.

Etude du Séfer Hamitsvot du Rambam (Maïmonide)

Une étude quotidienne instaurée par le Rabbi pour l'unité du peuple juif

■ **Dimanche 6 décembre – 19 Kislev**
Mitsva positive n° 107 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint selon lequel l'on devient impur au contact d'un mort.

■ **Lundi 7 décembre – 20 Kislev**
 Même étude que le 19 Kislev

■ **Mardi 8 décembre – 21 Kislev**
Mitsva positive n° 107 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint selon lequel l'on devient impur au contact d'un mort.
Mitsva positive n° 113 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint d'accomplir les prescriptions relatives à la Vache Rousse de sorte qu'elle soit prête pour les procédés nécessaires à la purification de celui qui est devenu impur au contact d'un mort.

■ **Mercredi 9 décembre – 22 Kislev**
Mitsva positive n° 113 : Il s'agit du commandement nous incombant d'accomplir les prescriptions relatives à la vache rousse de sorte qu'elle soit prête pour les procédés nécessaires à la purification de celui qui est devenu impur au contact d'un mort.

■ **Jeudi 10 décembre – 23 Kislev**
 Même étude que le 22 Kislev

■ **Vendredi 11 décembre – 24 Kislev**
Mitsva positive n° 108 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint au sujet de l'eau de lustration (eau vive mélangée à des cendres de la vache rousse) qui purifie dans certaines conditions et, dans d'autres, rend impur.

■ **Samedi 12 décembre – 25 Kislev**
 Même étude que le 14 Kislev

Retrouvez l'intégralité de l'étude du Séfer Hamitsvot sur notre site www.loubavitch.fr et sur le serveur vocal LEHAIM: 01 44 52 02 52

La Sidra de la Semaine est une publication hebdomadaire éditée par "La Régie Lamartine" 102 Av. des Champs-Élysées 75008 Paris
 Directeur de la publication: Y. Benhamou
 Impression: Imprimerie de Chabrol: 189 rue d'Aubervilliers-75018 Paris
 Tiré à 34.000 exemplaires Diffusé par e-mail à 13.000 ex ISSN 1762 - 5440

*Cette Sidra est offerte
 à la mémoire de
 Amram ben Moché MOYAL מרמ*

décédé le 24 'Hechvan 5770

*Offert par son épouse,
 ses enfants et petits-enfants*

*Puisse son souvenir
 être une source de bénédictions*

RECIT DE LA SEMAINE

Banc public

La voiture était magnifique. Tandis que nous admirions notre œuvre à travers les flocons de neige qui dansaient gaiement – certainement en l'honneur de Hanouccah – je dus admettre que c'était effectivement la plus belle voiture-Ménorah que j'avais jamais vue. Cette solide voiture louée, avec la Ménorah fermement attachée sur son toit, avait fière allure : les gens la remarqueraient et s'intéresseraient à tout ce que nous pourrions leur apporter à propos de la fête.

Nous avions projeté de nous rendre dans les centres commerciaux et les maisons de retraite – n'importe où, de fait, où nous pourrions répandre le message de 'Hanouccah.

Le véhicule était bourré de petits chandeliers en aluminium et de paquets de bougies que nous – sept ou huit étudiants de Yechiva – étions chargés de distribuer aux Juifs que nous allions rencontrer.

Mes camarades discutaient des dernières merveilles de la technologie qui permettaient aux ampoules placées dans la Ménorah de la voiture d'illuminer le monde. Quant à moi - peu au fait de la différence entre un alternateur et un générateur - je décrochai et me mis à observer la sérénité de la nuit hivernale à l'extérieur. Nous arrivions à destination, un énorme complexe résidentiel de Brooklyn, non loin de notre Yechiva (université talmudique).

Dans les années 70, les portes de l'URSS s'étaient entrouvertes et Trump Village était devenu un point d'accueil pour des milliers de nouveaux immigrants.

Souvent âgés, ces Juifs avaient survécu à des dizaines d'années de lavage de cerveau communiste et avaient gardé intacte leur identité juive. Ils étaient peu intéressés à l'étude de la Torah ou à la pratique des commandements. Nous espérions cependant parvenir à allumer au moins l'une ou l'autre flamme.

Je l'ai aperçu, un homme de 70 ou 75 ans, assis sur l'un de ces bancs publics que les New Yorkais connaissent si bien. En bois vert, le banc faisait face à une table d'échecs. L'homme restait juste assis, observant les voitures qui fondaient dans la nuit glaciale.

«Joyeux 'Hanouccah ! Venez, allumons la Ménorah !» dis-je en sautant de la voiture, espérant qu'il m'aiderait à accomplir le but que je m'étais fixé, inspirer au moins 10 Juifs à allumer les lumières de la fête ce soir-là.

- Laissez-moi tranquille ! me répondit-il en yiddish. Cela ne m'intéresse pas !

Je tentai d'assouplir ses positions, j'expliquai l'histoire de 'Hanouccah, j'ai plaidé autant que je savais le faire (et, à l'époque, j'étais jeune et peu diplomate...) mais il restait ferme : «Non ! Merci ! Bonne nuit!»

Sentant malheureusement que l'occasion me filait entre les doigts, je n'étais néanmoins pas résolu à tout laisser tomber. Je lui tendis une petite Ménorah en aluminium, la posai sur la table d'échecs, insérai quatre bougies en couleur dans les «godets» qui semblaient toujours avoir été prévus pour des bougies plus minces que les miennes. Je les allumai et me tournai vers le vieil homme :

«Voici la Ménorah ! Si vous la voulez, elle est à vous ! Et sinon, tant pis!» Je laissai

aussi le reste de la boîte de bougies sur la table.

L'homme ne réagit pas ; je rejoignis mes amis dans la voiture.

Nous avons continué notre expédition, frappant pratiquement à toutes les portes et, Dieu soit loué, nous avons réussi à ce que de nombreux Juifs allument, ce soir-là les quatre bougies de la fête et s'engagent à continuer les quatre jours suivants. Il se faisait tard, il était temps de rentrer chez nous pour allumer nos propres chandeliers.

Je continuai de penser à ce vieux Juif russe assis seul sur le banc face à l'auto-route.

«Repassons par l'endroit où nous avons stoppé près de ce vieil homme». J'étais curieux : qu'avait-il fait de la Ménorah ? L'avait-il jetée ou peut-être l'avait-il laissé se consumer, une pauvre petite Ménorah abandonnée sur une table d'échecs ?

Il y a des images qui ne vous quittent pas, des événements qui laissent une impression indélébile sur votre psyché et dont même 30 ans plus tard, vous vous souvenez clairement.

C'en était une.

Je revois cet homme assis sur le banc. Les yeux humides, une grosse larme coulant sur sa joue gauche. Les bougies sont presque éteintes, il les regarde. Il les regarde et il pleure. Des flammes rencontrent des flammes et une âme s'allume.

J'ignore où il se trouve maintenant. Je ne connais même pas son nom.

Mais je sais que j'ai eu le privilège d'assister à un événement marquant ce soir-là.

Chaim Drizin

www.chabad.org

traduit par Feiga Lubecki

ETINCELLES DE MACHIA'H

La place des portes

A propos du verset «ses portes s'enfoncèrent dans la terre» (Lamentations 2 : 9), les Sages enseignent (Midrach Eï'ha Rabba sur ce verset) que les portes s'enfoncèrent et furent ainsi cachées. Ainsi, quand Machia'h viendra et que le troisième Temple «descendra du ciel», les portes réapparaîtront et seront remises à leur place. L'idée est surprenante : comme le Temple lui-même descendra du ciel, des portes auraient pu déjà s'y trouver ?

Mais, comme l'enseigne le Talmud (Baba Métsia 53b), «L'homme préfère un 'Kav' en propre (de son travail) plutôt que neuf 'Kav' appartenant à son prochain». Aussi, dans Sa grande bonté, D.ieu laisse à l'homme une part dans l'œuvre d'édification du troisième Temple : les portes qu'il aura à mettre en place.

(d'après un commentaire du Rabbi de Loubavitch, Chabbat Parcaht Terouma 5744) H.N.

FABRICANT VENTE DIRECTE
LAMYLITERIE
DÉPOSITAIRE DE GRANDES MARQUES: EPEDA, TRECA, DUNLOPILLO, MERINOS, SIMMONS

Matelas - Sommier
Banquettes - Clic-clac
Lits Gigognes
Lits électriques

MATÉLAS GARANTIS SANS CHAATNEZ

Système d'assemblage exclusif

Jusqu'à 50% moins cher, que leurs équivalents griffés

Ouvert du Dim. au Vend. Fermé le Samedi

01 47 00 73 55
3, rue du Commandant Lamy - 75011 Paris
Métro: Voltaire ou Bastille
www.lamyliterie.fr
Pour tout achat, nous vous offrons une couette !!

David France
Ambulance

Les ambulances
au service
de la communauté

7/7j

01 43 55 53 72

37 Av. Parmentier - 75011 Paris

LE COIN DE LA HALA'HA

**Comment allume-t-on les lumières de 'Hanouccah
les vendredis après-midi 11 et 18 décembre 2009 ?**

Il convient, avant l'allumage, de faire d'abord la prière de Min'ha.

Le maître de maison, et éventuellement tous les garçons de la maison, prononceront d'abord les deux bénédictions :

(1) «**Barou'h Ata Ado-naï Elo-hénou Mélé'h Haolam Achère Kidéchanou Bémitsvotav Vetsivanou Lehadlik Ner 'Hanouccah.**» Béni sois-Tu, Eternel notre D.ieu, Roi de l'univers qui nous as sanctifiés par Ses Commandements et nous as ordonné d'allumer les lumières de 'Hanouccah.

(2) «**Barou'h Ata Ado-naï Elo-hénou Mélé'h Haolam Chéassa Nissim Laavoténou Bayamine Hahème, Bizmane Hazé.**» Béni sois-Tu, Eternel notre D.ieu, Roi de l'univers qui as fait des miracles pour nos pères en ces jours-là, en ce temps-ci.

(Le vendredi 11 décembre, on ajoute) :

(3) «**Barou'h Ata Ado-naï Elo-hénou Mélé'h Haolam Chéhé'héyanou Vekiyemanou Véhigianou Lizmane Hazé.**» Béni sois-Tu, Eternel notre D.ieu, Roi du monde qui nous as fait vivre, exister et parvenir à cet instant.

On allumera d'abord la mèche ou la bougie située le plus à gauche puis celle qui la précède, etc... à l'aide de la bougie appelée «Chamach». On aura pris soin de mettre assez d'huile dans les godets (ou d'avoir prévu des bougies assez grandes) pour durer jusqu'à une demi-heure après la nuit, c'est-à-dire jusqu'à environ **18h 25** (heure de Paris). Après l'allumage, on récite «**Hanérot Halalou.**» Ensuite, les jeunes filles et les petites filles allumeront leurs bougies de Chabbat (après avoir mis quelques pièces dans la boîte de Tsédaka (charité) ; les femmes mariées allumeront au moins deux bougies. Elles réciteront la bénédiction :

«**Barou'h Ata Ado-naï Elo-hénou Mélé'h Haolam Achère Kidechanou Bémitsvotav Vetsivanou Lehadlik Ner Chel Chabbat Kodech.**»

Béni sois-Tu, Eternel notre D.ieu, Roi du monde qui nous as sanctifiés par Ses Commandements et nous as ordonné d'allumer la lumière du saint Chabbat.

Tout ceci devra être terminé avant 16h 39 (heure de Paris) **le vendredi 11 décembre et avant 16h 35 le vendredi 18 décembre.**

Une jeune fille (ou une femme) qui habite seule devra elle aussi procéder d'abord à l'allumage des lumières de 'Hanouccah puis des bougies de Chabbat, avec les bénédictions appropriées. **F. L.**



20°20degrees.fr
Le spécialiste des énergies renouvelables

- SOLAIRE
- POMPE À CHALEUR
- PHOTOVOLTAÏQUE

Installation très rapide
Rejoignez notre équipe

N°Azur 0 810 810 718

ASSURANCES DAVID ASSUIED

- **Assurances du particulier**
(santé mutuelle, habitation, voitures, garantie des accidents de la vie)
- **Assurances professionnelles**
(locaux professionnels, perte d'exploitation, flottes automobiles...)
- **Placements** (assurance vie)
- **Retraites**

Votre agent général



78 rue Beaubourg - 75003 Paris

Tél: 01 42 72 75 21 - 01 42 72 39 61

dassuiéd@agence.generalif.fr

Cacher 'Halavi
sous le contrôle
du Beth Din
de Paris



LA REGATTA

ITALIAN TRATTORIA
PIZZA PASTA SUSHI CREPES

Vous accueille du dimanche au vendredi midi
et Motsaé Chabbat

Infos et menus :
www.mangercacher.com

LIVRAISON A DOMICILE
6, rue du Ponceau - 75002 Paris
Métro : Réaumur Sébastopol
Tél: 01 40 26 89 79



SPECIAL COMMUNAUTAIRE SPECIALISTE JUNIOR

RG 512 • LEVI'S • KAPORAL

du 6 au 16 ans
et aussi pour les adultes

83, rue Crozatier - 75012 Paris
- M° Ledru Rollin -

01 43 43 91 36

Paiement en 3 fois sans frais

10% de remise sur présentation de la Sidra



www.paulandjoe.com



Sous le contrôle du Beth Din de Paris

FISH & WOK'S

GASTRONOMIE
JAPONAISE & THAÏLANDAISE

SUR PLACE, LIVRAISON ET À EMPORTER

257 rue du Fg St Antoine
75011 Paris

01 40 09 10 33

Horaires d'ouverture:
du dimanche au jeudi de 11h30 à 15h et de 18h30 à 22h 30
le vendredi jusqu'à 15h

OPTIC BOX

la solution informatique de gestion
mono et multi-magasins
nouvelle génération



Optic Box

la solution élue des opticiens

Contact : 01 76 71 08 30
site internet : www.optic-box.com

STOCK PREMIUM

spécial communautaire
SPECIALISTE EN COSTUMES
DE GRANDES MARQUES

Show Room de 400 M² Hommes & Femmes

Une multitude d'offres...

Costume + Chemise + Cravate = **99 €** l'ensemble
Près de 10.000 pièces de Grandes Marques à prix d'entrepôt

Cuirs - Jeans - Costumes - Chemises - Chaussures - Pulls - Maille - Accessoires...

Paiement en 3 fois sans frais

25, RUE Richard Lenoir - 75011 Paris
(M° Voltaire - Près de la Place Léon Blum)

Ouvert le dimanche de 10h à 20h - Tél: 01 43 67 51 91

GAN ISRAEL D'HIVER

PARIS 19^e : Mr SIDOROF 06 87 21 73 42
MONTROUGE : Mme MIMOUN 06 15 70 40 48
BOULOGNE : Mr SOJCHER 06 20 44 07 63
CLICHY : Mr UZAN 06 60 49 67 51

Attention : ce feuillet ne peut pas être transporté dans le domaine public pendant le Chabbat.



Le Beth Loubavitch invite
tous les enfants à

un grand spectacle
Hanouccah 5770

Dimanche 13 décembre 2009
à 10h

au Théâtre du gymnase
38 bd. bonne nouvelle 75010 Paris

Spectacle de marionnettes
Pièce de théâtre
Animation musicale
Tombola cadeaux



Siège :
8, rue Lamartine
75009 Paris
Tél : 01 45 26 87 60 Fax : 01 45 26 24 37
www.loubavitch.fr



Entrée :
2 € enfant
4 € adulte

Allumages publics

'HANOUCCAH 5770



Allumage de la 3^e bougie
Dimanche 13 Décembre 2009
à 20h
CHAMPS DE MARS

ET PENDANT LES 8 JOURS DE LA FÊTE
SUR LES PLUS GRANDES PLACES DE PARIS

- ▶ **2^e bougie**
Samedi 12 décembre
à 20h
Place du Châtelet (1^{er})
- ▶ **4^e bougie**
Lundi 14 décembre
à 19h30
Place des fêtes (19^e)
- ▶ **5^e bougie**
Mar. 15 décembre
à 19h30
Pl. de République (3^e)
- ▶ **6^e bougie**
Mer. 16 décembre
à 19h30
Pl. de la Bastille (11^e)
- ▶ **7^e bougie**
Jeudi 17 décembre
à 18h
Place de l'Opéra (9^e)

D'AUTRES ALLUMAGES AURONT ÉGALEMENT LIEU...

- | | | | |
|---|--|--|---|
| <p>Paris 2^e
Lundi 14 déc. à 18h30
Place de la Bourse</p> <p>Paris 5^e
Lundi 14 déc. à 19h
Place de la Sorbonne</p> <p>Paris 8^e
Dimanche 13 déc. à 17h30
Place de l'Étoile
(Angle Champs Élysées et Av de Friedland)</p> <p>Paris 12^e
Mardi 15 déc. à 19h30
Place Daumesnil – Félix Eboué</p> <p>Paris 13^e
Mardi 15 déc. à 19h
Place d'Italie (entrée du C.C. Italie 2)</p> <p>Paris 14^e
Lundi 14 déc. à 19h30
Place Victor Basch (coté BNP)</p> <p>Paris 15^e
Samedi 12 déc. à 19h
31 Rue Pecllet (Place de la Mairie)</p> <p>Samedi 12 déc. à 20h
Place du Vel d'Hiv, face au CAP 15 (M^e Bir-Hakelm)</p> <p>Paris 16^e
Samedi 12 déc. à 20h
Place victor Hugo (M^e Victor Hugo)</p> <p>Paris 18^e
samedi 12 déc. à 20h
place Guy Mocquet (face BNP)</p> <p>Paris 19^e
Mardi 15 déc. à 19h30
59 ave de Flandres (devant le Beth Habad)</p> <p>Bussy S.Georges
Lundi 14 déc. à 19h30
Square Vitlina (en face du RER)</p> <p>Meaux
Dimanche 13 déc. à 18h
Place de l'Europe</p> | <p>Melun
Mercredi 16déc. à 19h30
sur le Quai Marechal Foch (à coté du monument aux morts)</p> <p>Pontault Combault
Samedi 12 déc. à 19h30
Jardins de l'Hôtel de Ville</p> <p>Celle S.Cloud
Lundi 14 déc. à 19h30
Place du Marché</p> <p>Montigny le Bretonneux
Mardi 15 déc. à 20h30
Place É. François Choiseul</p> <p>Poissy
Dimanche 13 déc. à 17h30
Syn. 12 r. Laurence Caroline</p> <p>S.Germain en Laye
Samedi 12 déc. à 19h30
Beth Loubavitch 12 ter avenue Carnot</p> <p>Versailles
Dimanche 13 déc. à 19h
Synagogue 10 rue Albert Joly</p> <p>Athis Mons
Dimanche 13 déc. à 18h
Synagogue 28 av. Jean Pierre Besnard</p> <p>Savigny sur Orge
Mercredi 16 déc. à 19h
Synagogue 1 av. de l'Armée Leclerc</p> <p>Boulogne
Mardi 15 déc. à 19h15
Rond Point Rhin et Danube</p> <p>Châtillon
Lundi 14 déc. à 18h45
Place du Marché</p> <p>Clichy
Mercredi 16 déc. à 18h45
Place de la République</p> <p>Courbevoie
Dimanche 13 déc. à 17h
Rens. 06 26 41 61 06</p> <p>Issy les Moulinaux
Dimanche 13 déc. à 19h
Synagogue 72 bvd Gallieni</p> | <p>Montrouge
Mardi 15 déc. à 18h45
Rue Molière (Devant Simply)</p> <p>Plessis Robinson
Mercredi 16 déc. à 18h45
Place du Marché</p> <p>Rueil Malmaison
rens. 06 76 06 93 54</p> <p>Sceaux
Samedi 12 déc. à 18h45
Place Charles de Gaulle (rue Piétonne)</p> <p>Suresnes
Dimanche 13 déc. à 17h
salle de la Mairie (2 rue Carnot)</p> <p>Mardi 15 Déc. à 19h30
place du fecheray.</p> <p>Vanves
Jeudi 17 déc. à 18h45
Place Victor Hugo</p> <p>Aubervilliers
Samedi 12 déc. à 19h30
Métro Fort d'Aubervilliers</p> <p>Lundi 14 déc. à 18h
Porte d'Aubervilliers</p> <p>Mardi 15 déc. à 20h
Place du Marché</p> <p>Jeudi 17 déc. à 19h
Porte de la Villette</p> <p>Bagnolet
Jeudi 17 déc. à 19h30
Sortie Auchan – Gare Routière</p> <p>Bobigny
Lundi 14 déc. à 17h
2/24 ave Henri Barbusse (Restaurant Dary)</p> <p>La Courneuve
Mercredi 16 déc. à 18h
Synagogue 13 rue S. Just</p> <p>Les Lilas
Lundi 14 déc. à 19h30
Jardin du Théâtre de Garde Chasse – av Paul de Kock</p> | <p>Pavillon Sous Bois
Lundi 14 déc. à 20h
Place de la Basoche</p> <p>Pierrefitte
Dimanche 13 déc. à 19h
Place de la Mairie</p> <p>Pré S. Gervais
Mercredi 16 déc. à 19h30
devant C. C. Babylone</p> <p>Alfortville
Jeudi 17 déc. à 19h
Au Parvis de l'Hôtel de Ville (1 Pl. François Mitterrand)</p> <p>Bry sur Marne
Jeudi 17 déc. à 19h30
1 Grande Rue C.D.G. (salle Daguerre)</p> <p>Créteil
Dimanche 13 déc.18h30
Esplanade des Abyèmes</p> <p>Mercredi 16 déc.à 18h30
Esplanade des Abyèmes (Allumages sur Bateau)</p> <p>Fontenay s/s Bois
Jeudi 17 déc. à 20h15
Place Moreau David</p> <p>Limeil Brévannes
Mercredi 16 déc. à 18h30
Place Jean Jaurès</p> <p>Orly
Samedi 12 déc. à 20h
Place du Fer à Cheval (Près du E. Leclerc)</p> <p>Nogent sur Marne
Dimanche 13 déc. à 17h30
Place du Marché Central</p> <p>Villeneuve S.Georges
Samedi 12 déc. à 18h30
Synagogue 3 rue Berthelot</p> <p>Enghien les Bains
Mercredi 16 déc. à 20h
Bord du Lac d'Enghien</p> <p>Sarcelles
Dimanche 13 déc. à 17h
Syn. 74 av. Paul Valéry</p> |
|---|--|--|---|

- ### Fêtes pour enfants
- | | |
|--|---|
| <p>Dimanche 13 déc. à 10h
 Théâtre du Gymnase
 38, Boulevard de Bonne
 Nouvelle 75010 Paris</p> <p>Paris 7^e
Dim.13 déc. à 13h30
27 ave. De Ségur</p> <p>Paris 14^e
Dim.13 déc. à 14h
Synagogue Ohr Ha'halm
223 rue Vercingétorix</p> <p>Paris 17^e
Jeudi 17 déc. à 14h30
Ecole Tenoudji
2 rue Emile Borel</p> <p>Dim. 13 déc. à 14h
C.C KI-TOV
9 Rue Jaques Ibert</p> <p>Paris 19^e
Mardi 15 déc. à 18h
Beth Habad 59 av. de Flandres</p> <p>Meaux
Samedi 19 déc. à 19h
Syn. 11 rue Paul Barrennes</p> <p>Pontault Combault
Dim. 13 déc. à 14h30
Beth Habad 55 av. des Lilas</p> <p>La Celle S.Cloud
Dimanche 13 déc. à 10h
Syn. 1 allée des Etang</p> <p>S. Germain en Laye
Mercredi 16 déc. à 15h30
Beth Loubavitch 12 ter av. Carnot</p> <p>Versailles
Dim. 13 déc. à 14h30
Syn.10 rue Albert Joly</p> <p>Athis Mons
Dim. 13 déc. à 15h30
Syn.28 rue J. P. Bernard</p> <p>Savigny sur Orge
Dimanche 13 déc. à 10h
Syn.1 av. de l'Ar. Leclerc</p> <p>Clichy
Mercredi 16 déc. à 16h30
C. C. 26 rue Mozart</p> <p>Montrouge
Mercredi 16 déc. à 14h
Beth Habad 4 rue René Barthélémy</p> <p>Neuilly Sur Seine
Dim. 13 déc. à 16h
44 rue Jaques Dulud</p> | <p>Rueil Malmaison
Dim. 13 déc. à 15h
Dans la Nouvelle salle de la passerelle de Rueil Sur Seine</p> <p>Sèvres
Dimanche 13 déc. à 14h
92 Grande Rue</p> <p>Suresnes
Dimanche 13 déc. à 15h
Salle des fêtes - mairie de Suresnes 2 rue Carnot</p> <p>Aubervilliers
Mercredi 16 déc. à 16h
Place du Mar. d'Aubervilliers</p> <p>Bagnolet
Dimanche 13 déc. 14h
Syn. 3 rue Jules Ferry</p> <p>Romainville
Dimanche 13 déc. à 14h
Beth Habad 18 rue Alexandre Dumas</p> <p>Pierrefitte
Dimanche 13 déc. à 19h
Mairie de Pierrefitte
1 rue de Paris</p> <p>Pré S. Gervais
Dimanche 13 déc. à 10h
Syn. 5 av. du Belvédère</p> <p>Alfortville
Samedi 12 déc. à 20h
C. C. 1 rue Blanche</p> <p>Bry sur Marne
Dimanche 13 déc. à 14h30
Beth Habad 16 rue Marcelin Berthelot</p> <p>Créteil
Dimanche 13 déc. à 14h
Beth Habad 21 rue des Refujniks</p> <p>Fontenay s/s Bois
Dimanche 20 déc. à 14h
École Michelet (Rue Michelet)</p> <p>Maisons Alfort
Dimanche 13 déc. à 14h
Syn. 92-94 Rue Victor Hugo</p> <p>Nogent sur Marne
Dimanche 13 déc. à 15h30
Place du Marché Central</p> <p>Villeneuve S.Georges
Samedi 12 déc. après Midl
Synagogue 3 rue Berthelot</p> <p>S. Brice
Rens. 06 61 99 59 74</p> |
|--|---|



Siège :
8, rue Lamartine 75009 Paris
Tél : 01 45 26 87 60 Fax : 01 45 26 24 37
www.loubavitch.fr